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Operará con normalidad 
servicio de recolección de 
basura del 1 a 5 de mayo

Estudiante de Derecho representará a la BUAP 
en el World Para Athletics Grand Prix 2025

Presenta IMACP el “Festival 
5 de Mayo”: tres días de 
cultura y hermanamiento 
franco-mexicano

La ASE mantiene una 
investigación por daño 
patrimonial durante el 
mandato de Lalo Rivera

En Atlixco, el estiaje drena 
los mantos: Soapama pide 
uso responsable del agua

    En su paso por el Senado de la República, el gobernador Alejandro Armenta se comprometió a im-
pulsar una auditoría al ISSSTEP con la finalidad de asegurar prestaciones y servicios de calidad en 
beneficio de las y los trabajadores. Por lo que, ante dirigentes sindicales, el mandatario expresó que ya 
fue enviada formalmente la solicitud para iniciar este procedimiento. 
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El Sindicato de AUDI 
arranca proceso para 
definir petición salarial
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En Puebla, miles 
de sindicalistas 
protestan por salarios 
justos y autonomía

Festeja SMDIF día de 
la niñez con usuarias 
y usuarios de CMERI 
y Centro de día 

   El gobernador anunció que habrá cambios en su gabinete, a solicitud del gobierno federal, donde 
también se realizarán modificaciones.

El Sitiavw propondrá un 
incremento salarial del 14% 
en revisión contractual
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 Coparmex aboga por acuerdos tripartitos para 
un entorno laboral justo en México

 Entre sus principales demandas destacaron la 
reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales, 
pensiones dignas, la eliminación de las Afores, el 
respeto a la autonomía sindical y a los contratos 
colectivos, así como un incremento salarial.

Diputado local propone que los Comités de Agua 
en Puebla transparenten recursos.

  MariElise Budib trabaja por generar sonrisas 
de niñas y niños de la Capital y en el marco del 
Día de la Niña y del Niño, el Sistema Municipal 
DIF festejó esta fecha con usuari@s del Centro 
Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación 
Integral y de Centro de Día, con el objetivo de 
llenarles de sonrisas sus corazones.
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Estados Unidos ya no sólo tiene sus ojos en los narcotraficantes de fentanilo, ahora van 
contra los huachicoleros. ¿Llegarán a Puebla?
Washington sancionó a tres narcos mexicanos y dos empresas por tráfico de fentanilo, 
robo de combustible y contrabando de petróleo para el Cártel Jalisco Nueva Genera-
ción, informó ayer el Departamento del Tesoro.
Señalaron que el gobierno mexicano ha perdido en los últimos años “miles de millones 
de dólares en ingresos” debido al robo de combustible y contrabando de crudo llevado 
a cabo por los cárteles mexicanos, como el CJNG.
El robo de carburante, conocido en México como huachicol, de la empresa estatal Pe-
tróleos Mexicanos “es actualmente la fuente de ingresos no relacionada con las drogas 
más significativa para los cárteles mexicanos”, asegura el gobierno estadounidense.
Los delincuentes usan distintos métodos: amenazar y sobornar a empleados de Pe-
mex, perforar grifos en los oleoductos, robar en las refinerías y secuestrar camiones 
cisterna, algo que conocemos bien que sucede en el estado de Puebla.

La revisión de la Cuenta Pública 2023 del municipio de Puebla que realizó la Auditoria 
Superior del Estado (ASE) señala que existe un daño patrimonial de 261.2 millones de 
pesos, que corresponden al periodo del panista Eduardo Rivera Pérez.
En el informe individual del municipio de Puebla se hicieron 58 observaciones, de las 
cuales 13 fueron aclaradas y las restantes generaron: seis recomendaciones, 26 solici-
tudes de aclaración y 15 pliegos de observaciones.
Los 15 pliegos suman 261 millones 290 mil 675 pesos, que la ASE presume como un 
probable daño o perjuicio, o ambos, a la hacienda pública municipal o al patrimonio del 
municipio de Puebla.
El primer posible daño patrimonial es por 67 contratos que en total suman $101 millo-
nes 739 mil 240.00. Los contratos son por servicios profesionales, científicos y técnicos 
integrales, difusión por radio, televisión y otros medios, servicio de creación y difusión 
de contenido exclusivamente a través de internet.

En 2023, los municipios de Puebla obtuvieron un total de 16 mil 873 millones de 
pesos por concepto de ingresos, lo que representó una reducción respecto los 23 
mil 916 millones de pesos recibidos por el mismo concepto en 2022, de acuerdo con 
datos del INEGI. 
En ambos años, los impuestos, las participaciones federales junto con las aportaciones 
federales y estatales, fueron parte de los rubros que más dinero aportaron a los muni-
cipios poblanos. 
En el caso de los impuestos estuvieron distribuidos de la siguiente forma: 2 mil 168 millo-
nes en 2022 y mil 965 millones en 2023. En lo que respecta a las aportaciones federales 
y municipales, fueron 10 mil millones hace tres años y 6 mil millones un año después.

Puebla se colocó como una de las entidades con mayor deterioro en materia de seguri-
dad en el primer trimestre de 2025, al ocupar el tercer lugar nacional en incremento de 
violencia homicida, por debajo de Sinaloa y la Ciudad de México. Además, se ubicó en 
quinto lugar en número de personas desaparecidas y no localizadas, de acuerdo con la 
organización de análisis México Evalúa.
El más reciente informe señala que por primera vez en el año, una tercera parte del país 
presenta un balance negativo en materia de seguridad, marcando un alza el centro del 
país, donde Puebla figura junto a entidades como la Ciudad de México, Guanajuato y 
Michoacán.
La organización que mide las políticas públicas tomó los datos del Secretariado Eje-
cutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública para determinar la violencia en los 
estados durante el primer trimestre del año. La entidad poblana registró un incremento 
del 130.7 por ciento en su tasa de violencia homicida por cada 100 mil habitantes entre 
2024 y 2025.
Entre 2024 y 2025, la entidad pasó de una tasa de 1.1 a una de 5.3 personas desapa-
recidas y no localizadas por cada 100 mil habitantes, lo que representó un aumento del 
405 por ciento, colocándose en el quinto lugar a nivel nacional.

Organizaciones formalizaron ante el INE sus denuncias contra 11 aspirantes a cargos 
en el Poder Judicial que presuntamente tienen lazos con el crimen y el líder religioso de 
la Luz del Mundo acusado de violación y lavado en EU.
Se trata de las primeras quejas, luego de que el Consejo General del INE aprobó anular 
las candidaturas de aspirantes si se confirma que tienen órdenes de aprehensión, sus-
pensión de derechos políticos, sentencias por algún tipo de violencia o son deudores 
alimentarios.
Las denuncias incluyen a Francisco Herrera Franco, aspirante a juez en Michoacán. Le 
llaman “Fiscal de Hierro”, pues era Fiscal regional y lo vinculan con grupos criminales 
en esa entidad.
De Jesús Humberto Padilla Briones, aspirante a juez penal en Nuevo León, reportaron 
que en 2023 fue detenido con un arma de fuego y 17 dosis de droga. También en NL 
y aspirante a juez en el Sistema Penal Acusatorio, se denunció a Fernando Escamilla 
Villarreal, abogado de Miguel Ángel Treviño Morales, “Z-40” y Eleazar Medina Rojas, 
“El Chelelo”, líderes de “Los Zetas” extraditados a EU.
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OBISPOS DE MÉXICO TEMEN 
QUE PODER JUDICIAL QUEDE 
EN MANOS DEL CRIMEN 
ORGANIZADO TRAS ELECCIÓN

La Conferencia del Episcopado 
Mexicano teme que personas del 
crimen organizado lleguen al Poder 
Judicial tras la elección de junio

AFIRMAN QUE ‘CHECO’ 
PÉREZ YA ES NUEVO PILOTO 
DE CADILLAC 

El medio alemán Bild aseguró 
que el mexicano Sergio ‘Checo’ 
Pérez ya firmó un contrato 
con la nueva escudería de F1, 
Cadillac

ALEJANDRO SANZ ESCOGE 
MÉXICO COMO INICIO 
DE SU NUEVA GIRA: 
´¿Y AHORA QUÉ?´

Sanz iniciará su gira mundial 
en Puebla, Mérida, CDMX, 
Guadalajara, Monterrey, 
Querétaro y San Luis Potosí

LA CIDH ORDENA A EE.UU. 
REABRIR EL CASO DE 
MEXICANO MUERTO A 
MANOS DE LA PATRULLA 
FRONTERIZA

Los abogados de la familia 
del migrante que llevaron el 
caso a la CIDH anunciaron 
la histórica decisión este 
jueves en una conferencia 
de prensa en San Diego
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LOS ARANCELES NO SON ÓPTIMOS: SE
POR:  FERNANDO 

 A. CRISANTO
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La presidenta Claudia Sheinbaum y su homólogo de Es-
tados Unidos, Donald Trump, sostuvieron este jueves su 
sexta llamada. Acordaron que los secretarios de Hacienda 
y Economía de México trabajen con los del Tesoro y Co-
mercio de Estados Unidos en alternativas para mejorar el 
balance comercial y avanzar en temas pendientes.
El gobierno mexicano, agregó Sheinbaum, busca una mejor 
condición para la industria automotriz y las de acero y alu-
minio, porque hasta ahora las condiciones no son óptimas
La Secretaría de Economía consideró que México ten-
drá ventaja sobre otros países tras las medidas anuncia-
das por el gobierno de Donald Trump, para reducir los 
aranceles al sector automotriz.
Explicó en una tarjeta informativa sobre las nuevas dis-
posiciones en materia de fabricación e importación de 
Washington, la dependencia consideró que “se otorga 
un trato preferencial de arancel cero sobre la exporta-
ción de motores, arneses, suspensiones y otros compo-
nentes usados para el ensamblaje de vehículos ligeros 
en Estados Unidos”, aunque la mayoría de autos que 
exporta México no se arman allá.
Economía recordó que las disposiciones anunciadas 
“modifican la medida 232, la cual había impuesto un 
arancel general del 25% a automóviles ligeros, que era 
acumulable con otros aranceles”.
El objetivo declarado del gobierno estadounidense es 
incrementar la producción nacional de automóviles para 
fortalecer su seguridad nacional, insiste en el traslado 
de las fábricas de autos a su país como su prioridad por-
que considera que México y Canadá les arrebataron ca-
pitales y fuentes de trabajo.
“Sin embargo, el conjunto de medidas anunciadas otor-
ga a México mejores condiciones de exportación que las 
que prevalecerán para otros países competidores. Estas 
condiciones, si bien no óptimas, colocan a México en 
una posición de ventaja relativa sobre otros países que 
exportan vehículos a Estados Unidos”, apuntó la SE.
Dentro de las nuevas disposiciones destaca que la nue-

va medida sólo aplica para los vehículos ligeros ensam-
blados en Estados Unidos; que todo el contenido dentro 
del Tratado de Comercio México, Estados Unidos y Ca-
nadá (T-MEC) de los vehículos ligeros ensamblados en 
los Estados Unidos tendrá un arancel cero y que pagará 
arancel del 25% todo lo importado que no provenga de 
estos tres países.
Lo que suena interesante pero aún no está claramente 
definido es el trato preferencial a componentes T-MEC, 
la SE indicó que la proclama también establece que los 
aranceles no se duplicarán; esto es, que quienes pa-
guen un arancel por automóviles, no serán sujetos de 
pago de tasas adicionales.
En el caso de México, las empresas automotrices que 
paguen por sus exportaciones a Estados Unidos, no se-
rán sujetas a los pagos de arancel posibles por fentanilo 
y migración, ni por acero y aluminio.
Donald Trump anunció en febrero que castigaría a Méxi-
co y Canadá, por considerar que no hacen lo suficiente 
contra la migración irregular y el tráfico de fentanilo, con 
un arancel del 25%, aunque congeló en marzo la aplica-
ción de este impuesto aduanero sobre los bienes inclui-
dos en el tratado comercial sellado en 2020.
Cuando el pasado 2 de abril Trump anunció lo que llamó 
“aranceles recíprocos” que implicaron tasas generaliza-
das del 10% y unos volúmenes superiores para otras 
regiones y países, como China o la Unión Europea, que 
exportan mucho a Estados Unidos, México y Canadá 
quedaron fuera de la lista de países castigados.
La presidenta Sheinbaum calificó como un avance el 
decreto firmado por el presidente Trump que matiza el 
pago de aranceles impuestos a las autopartes. Dijo que 
la Orden Ejecutiva representa una ventaja comparativa 
para la producción automotriz en México, pues también 
reconoce el acuerdo comercial entre los países de Nor-
teamérica, mientras continúa la negociación bilateral.
El problema aún prevalece para las armadoras europeas 
y asiáticas, que ya estudian el traslado de sus plantas a 

Estados Unido, sólo el tiempo lo confirmará.

DE LAS ANÉCDOTAS QUE SE CUENTAN
Vale saber que Volkswagen y Audi, las dos armadoras 
con plantas en Puebla, “incumplen con las reglas esta-
blecidas en el Tratado de Libre Comercio entre México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC), por lo que sus ex-
portaciones hacia el territorio estadounidense tendrán 
que enfrentar el arancel del 25 por ciento, advirtió David 
Gutiérrez Franco, director de Ingeniería Mecánica del 
Tecnológico de Monterrey.
Los automóviles de ambas empresas están compuestos 
por un 70 por ciento de partes provenientes de América 
del Norte, mientras que el otro 30 por ciento es de China 
y Alemania.
Con esta composición, infringen con el requisito mínimo 
de contenido regional del 75 por ciento estipulado en el 
capítulo 4 denominado “Reglas de Origen” del T-MEC, 
es decir, están un 5 por ciento abajo.
Esto podría elevar el precio de los autos hasta en 12 
mil dólares, lo que generará una caída en la demanda 
de modelos fabricados en Puebla como el Jetta, Taos, 
Tiguan y Q5.
Las armadoras tampoco cumplen con los otros tres li-
neamientos que se establecen en el T- MEC, los cuales 
les permitirían eximirse del pago de aranceles.
Entre estos requisitos adicionales se encuentran el cum-
plimiento del Valor de Contenido Laboral (VCL), que exi-
ge que al menos el 40 por ciento del valor de un vehí-
culo provenga de instalaciones donde los trabajadores 
ganen al menos 16 dólares por hora.
También se estipula que el 70 por ciento de acero y alu-
minio que utilizan para la producción de un vehículo, así 
como el 75 por ciento de sus autopartes, deben provenir 
de alguno de los tres países de Norteamérica.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Estudiante de la Facultad de Derecho representará a 
la BUAP en el World Para Athletics Grand Prix 2025

  ESTA COMPETENCIA LE OFRECE A HANNA CAMILA VÁZQUEZ LA OPORTUNIDAD DE 
OBTENER LA CLASIFICACIÓN INTERNACIONAL PARA LOS PARAPANAMERICANOS

Hanna Camila Vázquez Gar-
cía, estudiante de la Facultad 
de Derecho de la BUAP, posee 
una trayectoria sobresaliente en 
el paratletismo -competencias 
en atletismo para personas con 
discapacidad física-, donde su 
disciplina y capacidad la han lle-
vado a los primeros lugares en 
carreras municipales, estatales y 
nacionales, en pruebas de 800 y 
100 metros.

El próximo desafío para la 
campeona nacional en salto de 
longitud, categoría Juvenil Ma-
yor, será en el World Para Athle-
tics Grand Prix 2025, 11º Abierto 
Mexicano de Para Atletismo, que 
tendrá lugar del 6 al 12 de mayo, 
en Jalisco, donde competirá en 
salto de longitud y en prueba de 
velocidad de 100 metros, y bus-
cará lograr la clasificación inter-
nacional que le permitirá compe-
tir en los parapanamericanos -en 
Santiago, Chile, del 31 de octu-
bre al 9 de noviembre.

En esta ocasión, el reto en 
dicha modalidad paralímpica es 
mayor, ya que su entrenadora, 

Irma Suárez Aragón, no podrá 
permanecer junto a ella, por lo 
que durante la prueba tendrá que 
correr sola en su carril, impulsar-
se y saltar la longitud requerida 
para lograr las marcas estable-
cidas y obtener su clasificación 
internacional.

“Estoy muy emocionada, ten-
go muchas ganas de ir, ya me 
siento en Jalisco, saltando y ha-
ciendo mi clasificación. Ya estoy 
en la cuenta regresiva”, expresó 
emocionada la atleta universita-
ria, con discapacidad visual.  

En 2024 Hanna participó 
en diversas competencias -por 
ejemplo, la Carrera de la Mujer-, 
mismas que sirvieron para me-
dir su capacidad deportiva, así 
como su versatilidad en el ám-
bito del atletismo. También, en 
una prueba estatal donde obtuvo 
el tercer lugar, y en octubre del 
mismo año, otro tercer sitio en 
200 metros.

Para la atleta universitaria co-
rrer es gratificante: le brinda una 
sensación de paz y libertad. 

                °REDACCIÓN

Puebla es punta de 
lanza del turismo 
comunitario
Puebla está en la punta de lanza del 
turismo comunitario, aseguró la se-
cretaria de Turismo del gobierno fede-
ral, Josefina Rodríguez Zamora. Tras 
presentar los resultados del Tianguis 
Turístico 2025, desde el municipio de 
Playas de Rosarito dijo que, gracias al 
gran trabajo del gobernador Alejandro 
Armenta, varios destinos poblanos es-
tán en el catálogo de experiencias de 
turismo comunitario de la Organización 
de las Naciones Unidas para la Educa-
ción, la Ciencia y la Cultura (UNESCO). 
Sobre el gobernador, dijo que Armenta 
es un hombre de lucha a quien admira 
mucho y con quien realiza un trabajo 
coordinado. °REDACCIÓN
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Presenta IMACP el "Festival 
5 de Mayo": tres días de 
cultura y hermanamiento 
franco-mexicano
Puebla, Pue. La ciudad de Puebla 
será el epicentro de un intercambio 
artístico y cultural sin precedentes con 
la realización del "Festival 5 de Mayo", 
una iniciativa del Instituto Municipal de 
Arte y Cultura de Puebla (IMACP) que 
dirige la Doctora Anel Nochebuena. 
Este festival conmemora la histórica 
Batalla del 5 de Mayo de 1862, sím-
bolo de resistencia y orgullo nacional, 
a través de una serie de presentacio-
nes artísticas franco-mexicanas que 
buscan fortalecer los lazos culturales 
entre ambos países.

El IMACP preparó una programa-
ción que fusiona música, danza, arte 
circense y espectáculos multidiscipli-
narios, con el propósito de promover 
la identidad nacional, la sana convi-
vencia y el hermanamiento cultural 
entre México y Francia.

La jornada iniciará el sábado 3 de 
mayo a las 20:00 horas en el Zócalo 
de Puebla, con el concierto "DJ Sinfó-
nico", una innovadora propuesta que 
reúne a la Orquesta Sinfónica Ange-
lopolitana, bajo la dirección del maes-
tro Rodrigo Díaz, con el pianista po-
blano Nacho Moreno, los DJ's Juan 
Rugarcía y Matuidi, en una fusión 
de música clásica y electrónica que 
promete transformar la plaza pública 
en un escenario de conexión sonora 
contemporánea.

El talento del pianista Nacho Mo-
reno también formará parte del pro-
grama. Su estilo único de piano que 
mezcla géneros como barroco, jazz, 
flamenco y tango, ha recorrido es-
cenarios de ciudades como Nueva 
York, París, Viena y Praga, y ahora 
llega a Puebla para sumar al diálogo 
musical intercultural.

Por su parte, el DJ y productor po-
blano Juan Rugarcía, con más de tres 
décadas de trayectoria en la escena 
electrónica y fundador de Performan-
ce Puebla, la primera academia de 
DJ´s profesionales en el estado, y 
Mateo Díaz Jiménez "Matuidi", joven 
talento con presencia en escenarios 
de Barcelona y Madrid, aportarán su 
visión contemporánea y energética a 
este cruce musical entre naciones.

La programación continuará el do-
mingo 4 de mayo a las 17:00 horas 
en el Teatro de la Ciudad, con la pre-
sentación de "NAHUI: ritual de lo for-
tuito", un espectáculo escénico mul-
tisensorial que combina dramaturgia, 
danza y arte circense de creadores 
mexicanos y franceses. Esta obra, 
en colaboración con Alianza France-
sa de Puebla, se adentra en mitos y 
leyendas para explorar los misterios 
de la vida y la energía a través de una 
puesta en escena multisensorial.

Con estas actividades, el Gobier-
no de la Ciudad que preside Pepe 
Chedraui, a través del IMACP, reafir-
ma su compromiso con la difusión de 
la cultura. Para más información so-
bre la programación, se invita a con-
sultar las redes sociales oficiales del 
Instituto Municipal de Arte y Cultura 
de Puebla, @imacp_. °REDACCIÓN

Operará con normalidad servicio de 
recolección de basura del 1 a 5 de mayo

 ESTO SIGNIFICA QUE LAS 
UNIDADES RECOLECTORAS 
ESTARÁN OPERANDO EN 
LOS TURNOS Y HORARIOS 
YA PROGRAMADOS PARA 
CADA ZONA DEL MUNICIPIO, 
GARANTIZANDO ASÍ LA 
CORRECTA ATENCIÓN

El Organismo Operador del Servicio de 
Limpia (OOSL) informa a la ciudadanía 
que durante el próximo fin de semana 
largo, que abarca del 1 al 5 de mayo, el 
servicio de recolección de residuos sóli-
dos urbanos se llevará a cabo de manera 
habitual, sin suspensión de actividades 
ni modificación en las rutas o frecuencias 
establecidas.

Esto significa que las unidades reco-
lectoras estarán operando en los turnos 
y horarios ya programados para cada 
zona del municipio, garantizando así la 
correcta atención a las colonias, juntas 
auxiliares y unidades habitacionales que 
reciben el servicio.

Esta medida tiene como objetivo man-
tener el orden, la limpieza y el bienestar 
en los espacios públicos y domicilios par-
ticulares, incluso durante los días festivos, 
cuando muchas familias aprovechan para 
descansar, salir de viaje o convivir en casa.

El organismo hace un llamado res-
petuoso a todas y todos los ciudadanos 
para que se respete el horario de reco-
lección que corresponde a cada colonia o 
fraccionamiento, ya que sacar la basura 
fuera del horario establecido puede ge-
nerar acumulaciones en la vía pública, 
contaminación, mal olor, y problemas de 
salud para la comunidad.

RECOMENDACIONES A LA CIUDADANÍA:
Verifique el horario de recolección de su 
zona y saque sus residuos poco antes de 
que pase el camión recolector.

Utilice bolsas resistentes y bien cerra-
das para evitar derrames o dispersión de 
residuos.

Si observa algún punto donde se esté 
acumulando basura de manera irregular, re-
pórtelo a los canales oficiales del organismo.

El compromiso por una ciudad limpia 
y ordenada es una responsabilidad com-
partida entre autoridades y ciudadanía. 
Agradecemos profundamente la colabo-
ración de las y los habitantes, así como 
su disposición para cumplir con las nor-
mas que permiten ofrecer un servicio de 
limpia eficiente. °REDACCIÓN

Gobierno de la Ciudad y Fundación ADO inauguran Mercadito Artesanal en la CAPU
  Los productos y creaciones 

de 24 artesanos y productores 
locales, de juntas auxiliares de la 
ciudad de Puebla estará abierto 
del 30 de abril al 05 de mayo en la 
explanada de la terminal de auto-
buses

Puebla, Pue., 01 de mayo de 2025.- En 
alianza con la Fundación ADO, la Secre-
taría de Economía y Turismo del Gobier-
no de la Ciudad inauguró el Mercadito 
Artesanal “Flor de Mayo”, que del 30 de 
abril al 5 de mayo, de 10:00 a 17:00 ho-
ras, integrará a 24 artesanos, artistas y 
productores locales que ofrecerán una 
variedad de artículos, en la explanada 
de la Central de Autobuses de Puebla 
(CAPU).

Aprovechando la constante afluencia 
de personas que acuden a esta terminal 
de pasajeros, las políticas de responsa-
bilidad social corporativa de ADO y la 
vinculación y estrategia de la dependen-
cia para impulsar y posicionar a miem-
bros del sector de la economía social, 
se concretó la apertura de este mercado 
artesanal, explicó en representación del 
secretario Jaime Oropeza, el Director 
de Vinculación y Economía Social, Noé 
Alexis Arroyo Villanueva.

Durante la inauguración, subrayó que 
es de sumo interés del alcalde Pepe Che-
draui y del secretario Oropeza Casas, 
promover alianzas estratégicas y accio-
nes que fortalezcan el autoempleo, la in-
clusión de las y los poblanos con proyec-
tos productivos en la economía local y el 

combate a la informalidad.
Por esta razón, señaló, entre los ex-

positores que participan en este merca-
dito se encuentran algunas personas con 
discapacidad, y todos provenientes de 
juntas auxiliares como San Andrés Azu-
miatla, San Miguel Canoa, Ignacio Zara-
goza Santo Tomás Chautla y San Felipe 
Hueyotlipan.

Entre los productos que estarán dispo-
nibles se encuentran alimentos orgánicos 
como café, mole, galletas, dulces típicos 
y frutas deshidratas, además de prendas 
artesanales, cosméticos y varios decora-
tivos y ornamentales hechos a mano.

Ivonne Castro Arreguín, Jefa de Fun-
dación ADO- Puebla / Golfo Centro/ Ja-
lapa y Orizaba resaltó que para ADO es 
importante apoyar proyectos productivos 
con enfoque de economía social en las 

ciudades en las que tienen operaciones 
y hacer alianzas con las autoridades lo-
cales facilita este propósito, por lo que 
agradeció la asistencia de los producto-
res y artesanos, así como la colaboración 
de la Secretaría de Economía y Turismo, 
que hicieron posible la apertura de este 
mercadito.

Por su parte, María Elena Santos Mon-
tes, creadora de la marca “Arte en manos”, 
socióloga y artesana de la Junta Auxiliar 
de San Miguel Canoa, con debilidad visual 
que no le impide crear bolsas, cinturones, 
muñecos y una variedad de arreglos teji-
dos, llamó a los poblanos, poblanas y a 
visitantes y turistas a conocer los produc-
tos que hacen todos ellos y a comprar los 
artículos que ofrecen, promoviendo e invi-
tando a los consumidores a no “regatear” 
y a consumir lo local. °REDACCIÓN



CIUDAD 6 VIERNES.02.05.2025             @diariopuntual        www.diariopuntual.com

Sindicato de AUDI arranca proceso 
para definir petición salarial

 SITAUDI PREPARA PLIEGO 
PETITORIO PARA REVISIÓN 
SALARIAL, CON ENTREGA 
PREVISTA ENTRE EL 12 Y 
13 DE MAYO, CUMPLIENDO 
REQUISITOS LEGALES

Puebla, Pue. El Sindicato Independiente 
de Trabajadores de Audi México (Sitaudi) 
expresó su preocupación ante la posible 

eliminación del tercer turno de produc-
ción, lo que afectaría a mil 400 trabaja-
dores en la planta de Audi en Puebla, 
debido a las restricciones de exportación 
hacia Estados Unidos derivadas de un 
conflicto comercial.

Exportación detenida y pérdidas 
económicas
En entrevista, el secretario general, Cé-
sar Orta Briones, detalló que la exporta-

ción se encuentra detenida desde el pa-
sado 3 de abril en los puertos de Estados 
Unidos. Aunque aún no se tiene una cifra 
exacta, señaló que las pérdidas económi-
cas son muy elevadas.

Negociaciones con el corporativo 
de Audi en Alemania
Ante esta situación, Orta Briones adelan-
tó que a finales de mayo sostendrán una 
reunión en Ingolstadt, Alemania, con el 
corporativo de Audi. En el encuentro, el 
sindicato buscará mantener la producción 
del modelo Q5 y analizar la posibilidad de 
asignar nuevos modelos a la planta mexi-
cana, con enfoque en mercados alternati-
vos como Canadá, Europa o Asia.

Defensa del empleo y postura 
de la empresa
 El líder sindical enfatizó que el sindica-
to no busca imponer modelos, sino crear 
condiciones que garanticen empleo es-
table para los trabajadores. Asimismo, 
señaló que Audi ha sido cautelosa y no 
ha tenido acercamientos con sus colabo-
radores, pues aún trabajan en el tema y 
prefieren no adelantarse a decisiones an-
tes de tiempo. °ALMA MÉNDEZ

Puebla: Miles de sindicalistas protestan 
por salarios justos y autonomía
Puebla, Pue. En el marco del Día Inter-
nacional del Trabajo, miles de trabajado-
res poblanos participaron en una marcha 
para exigir mejores condiciones labora-
les. Entre sus principales demandas des-
tacaron la reducción de la jornada laboral 
a 40 horas semanales, pensiones dignas, 
la eliminación de las Afores, el respeto a 
la autonomía sindical y a los contratos co-
lectivos, así como un incremento salarial.

SINDICATOS INDEPENDIENTES ENCABEZAN LA 
MOVILIZACIÓNE
La movilización fue liderada por sindi-
catos independientes como el Sindica-
to Independiente de Trabajadores de 
Volkswagen de México (Sitiavw), el Sin-
dicato Independiente de Trabajadores 
de Audi México (Sitaudi), el Sindicato de 
Telefonistas de la República Mexicana 
(STRM), el Sindicato Unitario de Traba-
jadores del Instituto Nacional de Astrofísi-
ca, Óptica y Electrónica (SUTINAOE), el 
Sindicato Independiente de Trabajadores 
de la BUAP (SITBUAP), así como traba-
jadores del Hospital del Niño Poblano y 

jubilados del IMSS.

RECHAZO A IMPUESTOS Y EXIGENCIA 
DE REFORMA FISCALE
 Durante la marcha, los participantes se 
pronunciaron contra los impuestos apli-
cados a prestaciones laborales y el tope 
al reparto de utilidades. Asimismo, exi-
gieron una reforma fiscal más equitativa y 
defendieron la industria automotriz nacio-
nal frente a las políticas arancelarias de 
Estados Unidos. Los sindicatos de Audi 
y Volkswagen solicitaron la eliminación 
de aranceles para el sector y promover 
a México como un destino atractivo para 
la inversión en tecnologías automotrices.

GOBIERNO ESTATAL CELEBRA ACTO
OFICIAL POR EL DÍA DEL TRABAJO
En paralelo a la movilización, el gobier-
no estatal organizó una ceremonia oficial 
por el Día del Trabajo, encabezada por el 
gobernador Alejandro Armenta. Al acto 
asistieron representantes de centrales 
obreras y sindicatos como las secciones 
23 y 51 del Sindicato Nacional de Traba-
jadores de la Educación (SNTE), la Con-
federación de Trabajadores de México 
(CTM), la Confederación Internacional 
de Trabajadores (CIT), la Confederación 
Regional Obrera Mexicana (CROM), el 
Sindicato Estatal de Trabajadores de la 
Educación de Puebla (SETEP), el STIRT, 
la Federación Sindical Obrera de la Re-
pública Mexicana (FOSRM), el Sindicato 
Ignacio Zaragoza y el Sindicato de Tra-
bajadores al Servicio de los Poderes del 
Estado de Puebla y Organismos Descen-
tralizados. °ALMA MÉNDEZ

Sitiavw propondrá un 
incremento salarial del 14% 
en revisión contractual
Puebla, Pue- El Sindicato Indepen-
diente de Trabajadores de la Industria 
Automotriz Volkswagen de México (Si-
tiavw) propondrá un incremento salarial 
del 14%, el cual podría ajustarse, como 
parte del proceso de revisión contrac-
tual correspondiente a este año.

Aunque la propuesta será presen-
tada formalmente la próxima semana, 
las negociaciones con Volkswagen de 
México comenzarán hasta julio.

DECISIÓN RESPALDADA POR LA 
BASE TRABAJADORA
 El secretario general del sindicato, 
Hugo Tlalpan Luna, detalló que el por-
centaje fue definido tras la realización 
de ocho asambleas con la base traba-
jadora durante abril, con el objetivo de 
recuperar el poder adquisitivo de los 
empleados.

IMPACTO DEL CONTEXTO 
INTERNACIONAL EN LA NEGOCIACIÓN
El líder sindical anticipó un proceso 
de negociación complejo, influenciado 
por el entorno internacional, especial-
mente por la imposición de aranceles 
en Estados Unidos, que afecta directa-
mente a la industria automotriz.
A pesar de ello, expresó confianza en 
que tanto la representación sindical como 
la empresarial conducirán el diálogo con 
responsabilidad y profesionalismo.
Cabe recordar que la fecha límite para 
alcanzar un acuerdo es el 18 de agos-
to a las 11:00 horas, momento en que 
vence el emplazamiento a huelga, por 
lo que las negociaciones serán clave 
para determinar el futuro de las condi-
ciones laborales. °ALMA MÉNDEZ

Coparmex aboga por acuerdos 
tripartitos para un entorno 
laboral justo en México
Puebla, Pue- La Confederación Patronal de 
la República Mexicana (Coparmex) subrayó 
la relevancia del diálogo social como una 
herramienta clave para avanzar en derechos 
laborales, enfrentar desafíos estructurales y 
construir un entorno laboral más justo, inclu-
sivo y competitivo.

Llamado al diálogo social por derechos laborales
 En el marco del 1 de Mayo, Día del Trabajo, 
el organismo empresarial hizo un llamado 
a establecer acuerdos responsables entre 
trabajadores, empleadores y gobierno para 
enfrentar retos como la informalidad, la baja 
inclusión laboral de las mujeres y los cam-
bios tecnológicos. Coparmex destacó que 
sólo mediante una colaboración efectiva en-
tre los distintos actores del mundo del traba-
jo se podrán generar condiciones propicias 
para el desarrollo económico y social.

Compromiso con Mipymes y salario
En este contexto, la organización reiteró su 
compromiso con el fortalecimiento de las mi-
cro, pequeñas y medianas empresas (Mipy-
mes), al considerarlas el principal motor del 
empleo formal en el país. También respaldó 
el incremento progresivo del salario mínimo 
hasta alcanzar la línea de bienestar familiar 
y propuso medidas para incentivar la forma-
lidad, como la deducibilidad total de presta-
ciones laborales y una revisión al subsidio 
al empleo.

Coparmex advirtió que el país enfrenta 
retos complejos como la digitalización, la 
transición energética y la evolución en las di-
námicas laborales, los cuales exigen marcos 
normativos más flexibles, justos y modernos. 
Estos deben garantizar la protección de de-
rechos laborales sin frenar la innovación ni el 
crecimiento económico.

SITUACIÓN DE LA POBLACIÓN OCUPADA
Según datos citados por la organización, el 
54.5% de la población ocupada en México 
trabaja en el sector informal. En estados 
como Oaxaca, Guerrero y Chiapas, la pro-
porción supera el 75%. Esta situación impli-
ca una fuerte desigualdad regional y deja a 
millones de personas sin acceso a servicios 
de salud, seguridad social ni prestaciones 
básicas.

Participación de las mujeres en el mercado laboral
La baja participación de las mujeres en el 
mercado laboral formal también representa 
un desafío. Solo el 46% de las mexicanas en 
edad productiva están activas laboralmente, 
frente al 67% promedio entre los países de la 
OCDE. Más de 3.6 millones de mujeres de-
sean incorporarse al trabajo formal, pero en-
frentan barreras como la falta de guarderías, 
esquemas flexibles y modalidades híbridas.

PRODUCTIVIDAD LABORAL EN MÉXICO
 De acuerdo con la OCDE, México ocupa 
el último lugar en productividad laboral en-
tre sus países miembros. En los últimos 20 
años, este indicador ha registrado un creci-
miento promedio negativo de -0.1% anual, lo 
cual limita la creación de empleos de calidad 
y restringe las posibilidades de mejorar el 
bienestar social. °ALMA MÉNDEZ
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Festeja SMDIF día de la niñez con usuarias 
y usuarios de CMERI y centro de día 

CONCRETA ARMENTA SOLICITUD DE AUDITORÍA AL 
ISSSTEP EN DEFENSA DE LAS Y LOS TRABAJADORES

  Destacó la importancia del diálogo también con el gremio magisterial, pues son las y los docentes quienes 
forman a las próximas generaciones. 

  En la Conmemoración del Día Internacional del Traba-
jo, el mandatario estatal retomó la cercanía con sindicatos 
y trabajadores poblanos al marchar este 1o de Mayo; 
escuchó las demandas y consignas de la clase obrera.

Gabinete de Alejandro 
Armenta tendrá cambios; 
funcionarios se irán con 
Claudia Sheinbaum
Puebla, Pue. El gobernador del Estado 
de Puebla, Alejandro Armenta Mier anun-
ció que habrá cambios en su gabinete, a 
solicitud del gobierno federal, donde tam-
bién se realizarán modificaciones.

Según el informe del mandatario po-
blano, tiene conocimiento de que varios 
colaboradores se sumarán al equipo de 
la presidenta de la República Mexicana, 
Claudia Sheinbaum Pardo, por ello ten-
drá que haber cambios a nivel estatal. 

"Va a haber ajustes, porque el gobier-
no federal, ha compartido que ha invitado 
a varios colaboradores a integrarse a la 
administración y eso implica hacer unos 
ajustes en la pública estatal, pero tiene 
que ver con ello", acotó. 

Ante estas modificaciones, el gober-
nador dijo estar satisfecho con el trabajo 
que ha realizado cada uno de los secre-
tarios en las diferentes dependencias que 
conforman su equipo. 

Sheinbaum se llevará a funcionarios 
poblanos a su gabinete; Armenta anuncia 
modificaciones

 
Cambios se anunciarán próximamente
Cuestionado sobre el tiempo en que se 
podrían formalizar estos nuevos per-
files en el gobierno estatal, Alejandro 
Armenta dijo que posiblemente será la 
próxima semana cuando se presente 
un comunicado. 

"Yo estoy satisfecho del desempeño, 
los ajustes que se hagan, serán para dar-
le mayor dinamismo, pero está primero, 
en función de eso, de las invitaciones que 
nos ha hecho el gobierno federal a tener 
representación con los cargos en unas 
compañeras y compañeros. En términos 
generales, estoy satisfecho", mencionó. 

°SILVINO CUATE 

  MARIELISE BUDIB 
TRABAJA POR GENERAR 
SONRISAS DE NIÑAS Y 
NIÑOS DE LA CAPITAL 

Puebla, Pue.– En el marco del Día de la 
Niña y del Niño, el Sistema Municipal DIF 
(SMDIF) festejó esta fecha con usuarias 
y usuarios del Centro Municipal de Equi-
noterapia y Rehabilitación Integral (CME-
RI) y de Centro de Día, con el objetivo de 
llenarles de sonrisas sus corazones. 

En este sentido, la titular de la Coor-
dinación de CMERI, Pilar Villegas, de-
talló que las diferentes áreas del Centro 
se organizaron para hacer un circuito 
en el que niñas y niños se desarrollaran 
y se divirtieran, de forma que les ayuda-
ra en sus terapias diarias. 

“Nos coordinamos para la entrega 
de juguetes, dulces y partida de pastel. 
Todo el personal colaboró viniendo dis-

miar y en su día poder convivir con ellos 
y ellas”, explicó Pilar Villegas. 

De igual forma, el jefe de departa-
mento del Dormitorio Municipal y Ni-
ños en Situación de Calle, Mauricio 
Flores, explicó que en el Centro de 
Día contaron con un espectáculo de 
payaso, toro mecánico, pizzas, refres-
cos y aguinaldos. 

“La principal tarea que tenemos no-
sotros aparte del sistema educativo, 
insisto, direccionada por la señora Ma-
riElise, es crear sonrisas, y este tipo de 
actividades en ellos deja una sonrisa 
grabada en su rostro, pero sobre todo, 
en su corazón”, platicó Mauricio Flores. 

De esta forma, el Gobierno de la 
Ciudad, a través del SMDIF, fomenta 
actividades que refuercen el tejido so-
cial y abonen a la unidad familiar, al ser 
ésta la base de la sociedad poblana.

               °REDACCIÓN

frazados. Ha sido excelente la respues-
ta, están muy divertidos, porque aparte 

vinieron a cumplir hoy con su terapia. 
Entonces, qué felicidad poderlos pre-

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- En su paso 
por el Senado de la República, el gober-
nador Alejandro Armenta se comprome-
tió a impulsar una auditoría al ISSSTEP 
con la finalidad de asegurar prestaciones 
y servicios de calidad en beneficio de las 
y los trabajadores. Por lo que, ante diri-
gentes sindicales, el mandatario expresó 
que ya fue enviada formalmente la solici-
tud para iniciar este procedimiento. 

Durante la conmemoración del día 
de trabajo y en plena cercanía con la 
clase trabajadora el gobernador reiteró 
su interés en la lucha de derechos de 
este sector al unirse a la multitudinaria 
marcha conmemorativa en compañía 
de líderes sindicales y autoridades es-
tatales.

Más de 52 mil trabajadoras y trabaja-
dores participaron de forma organizada y 
pacífica en el que destacaron contingen-
tes de la CTM Puebla (20,000 personas), 
Sección 51 del SNTE (17,000), Sección 
23 del SNTE (15,000) y SETEP (300 per-
sonas).

El gobernador fue acompañado por 
Leobardo Soto Martínez, secretario ge-
neral de la CTM Puebla y Alfredo Gómez 
Palacios, secretario general de la Sec-
ción 51 del sindicato magisterial (SNTE); 
así como por integrantes de su gabinete 
como Samuel Aguilar Pala, secretario de 
Gobernación y Víctor Gabriel Chedraui, 
secretario de Desarrollo Económico y 
Trabajo.

Durante la Marcha Conmemorativa 
del Día del Trabajo, enmarcada por mú-
sica, banderas y consignas de orgullo 
laboral, el mandatario saludó a los con-
tingentes y expresó: “Este es un día para 
reflexionar y sentirse orgullosos de ser 
trabajador o trabajadora. Mi compromi-
so es firme: estaré siempre del lado de 

ustedes, escuchando y luchando por sus 
derechos”.

La participación incluyó sindicatos de 
diversas regiones y sectores como glo-
beros, panaderos, trabajadores de radio 
y televisión, músicos, y representantes 
de las regiones de Tepexi, Izúcar de Ma-
tamoros, Acatlán, Chichiquila y Chigna-
huapan, entre otros. Las principales de-
mandas expresadas por los trabajadores 
fueron aumento salarial, reducción del 
ISR, acceso universal a medicamentos y 
pensiones dignas.

El líder de la CTM Puebla, Leobardo 
Soto, señaló que su lucha es por condi-
ciones laborales más justas. Por ello des-
tacó la disposición del gobernador para 
mantener un diálogo abierto y constante 
con los sindicatos.

La marcha concluyó en un ambien-
te de unidad, con lo que se fortalecen 
los lazos entre el gobierno estatal y los 
trabajadores, con la firme convicción de 
construir un estado con mayor justicia so-
cial y mejores oportunidades para todas y 
todos. °REDACCIÓN
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Operan 80 radares nuevos con “Monitor Vial” MOVILIDAD LE PUSO 
PAUSA AL EMPLACAMIENTO 
DE LOS SCOOTERS
Frenan emplacamiento de bicicletas 
eléctricas y scooters en Puebla. Es-
peran normativa federal para aplicar 
la medida
Puebla, Pue. Se cancela emplaca-
miento de bicicletas eléctricas y scoo-
ters, hasta que se definan lineamien-
tos a nivel federal, que tendrán que 
ser acatados por la administración 
estatal, por ello, esta medida, aún no 
es oficial, según lo informó la titular 
de la Secretaría de Movilidad y Trans-
porte, Silvia Tanús Osorio. 

Contrario a lo que se había dicho 
en un principio, la secretaria aclaró 
que el gobierno estatal aún no pue-
de obligar a los usuarios de bicicletas 
eléctricas y scooters, realizar el em-
placamiento de las unidades. 

FALTA DE REGULACIÓN FEDERAL 
IMPIDE EMPLACAMIENTO
Esto se debe a que la normativa se 
tiene que establecer a nivel federal, 
posteriormente los congresos loca-
les, tendrán que avalar reformas de 
regulación a nivel estatal. 

“Al entrar en vigor y al introducir 
estos equipos, deben cumplir con 
ciertas normas federales. Entonces 
tenemos que esperar cómo lo cata-
loga la Federación, mientras, sólo a 
titular personal y no es una política 
pública. Mi deber y mi opinión es que 
debemos proteger a los transeúntes, 
no debemos permitir, por ejemplo, 
que circule sobre las aceras, pero va-
mos a esperar a que se emita la nor-
ma”, dijo. 

Asimismo. Mencionó que la revi-
sión es compleja debido a que este 
tipo de vehículos no son mexicanos, 
por ello, tiene que existir lineamientos 
especiales. 

“Estos vehículos no son mexica-
nos, como lo cataloga en la Ley fede-
ral, y de acuerdo a ello. Lo tomará el 
Congreso, las medidas preventivas, 
pero insisto que siempre será toman-
do en consideración la seguridad de 
los transeúntes”, acotó. °SILVINO CUATE

  ARMENTA NIEGA 
QUE EL PROGRAMA DE 
FOTOMULTAS TENGA UN 
OBJETIVO RECAUDATORIO 
Y RESALTA SU CARÁCTER 
PREVENTIVO

Puebla, Pue. Las nuevas medidas en la 
aplicación de fotomultas con 80 radares 
nuevos, no tienen un fin recaudatorio, 
según lo informó el gobernador del Es-
tado de Puebla, Alejandro Armenta Mier, 
quien dijo que la finalidad es generar ma-
yor seguridad vial a la ciudadanía. 

El titular del Poder Ejecutivo explicó 
que la administración estatal tiene otras 
medidas para generar ingresos propios, 
las cuales se están analizando, para apli-
carlas en próximas semanas. Por ello, los 
nuevos radares son con fines preventivos. 

"La parte tributaria es fundamental 
para la existencia de los Estados nación, 
o de los gobiernos (...) no es un tema no-
vedoso, sin embargo, para nosotros no 

es un tema de alta prioridad, tenemos 
otras formas de incrementar los ingresos. 
Ya lo estamos trabajando", acotó. 

Recordemos que el gobierno del es-
tado licitó la operación del programa de 
“Monitor Vial” conocido como fotomulta 
en Puebla, que tendrán una vigencia has-
ta el 2027, con esto se instalarán 80 rada-
res nuevos para captar infracciones por 
exceso de velocidad, vueltas prohibidas, 
uso de celular y no ponerte el cinturón.

Para tal medida, se emitió la lici-
tación pública nacional GEP-SPFA-
LPN-088-247/2025 para el servicio inte-
gral para la operación, procesamiento, 
impresión y envío de infracciones, al 
igual que la instalación y mantenimiento 
de nueva infraestructura tecnológica para 
el programa Monitor Vial en vialidades de 
jurisdicción estatal. También se incluye el 
mantenimiento preventivo y correctivo a 
los dispositivos de detección automática 
de matrícula. 

El documento refiere que el provee-

dor deberá contar con la capacidad para 
procesar un mínimo de hasta 700 mil 
captaciones mensuales (si se diera el 
caso). Además, deberá instalar y operar 
70 dispositivos fijos nuevos de detección 
automática de matrículas y exceso de ve-
locidad. 

Sumado a esto, otras diez para con-
ductas infractoras como: el uso de cintu-
rón de seguridad, uso de teléfono celular, 
vuelta en U, sentido contrario e invasión 
de carriles exclusivos.

Además, deberá operar los dispositi-
vos fijos e itinerantes que ya son del es-
tado e incluir el procesamiento, la impre-
sión y el envío de las multas generadas al 
propietario del vehículo identificado para 
su pago con los dispositivos fijos y las 
captadas por exceso de velocidad de los 
radares itinerantes.

La empresa tendrá que entregar un 
reporte con el índice de captación men-
sual ubicación, fecha, cantidad de imá-
genes captadas; evaluadas, rechazadas, 
imágenes aceptadas, porcentaje de re-
chazo por causal, así como infracciones 
emitidas, entregadas y devueltas.

 TECNOLOGÍA Y VIGILANCIA ESTRATÉGICA
Los radares deberán operar tanto fijos 
como móviles en el mayor número po-
sible de puntos de riesgo, para ello, se 
gestionará los permisos necesarios para 
la instalación, así como la conexión de 
energía eléctrica.

Los radares tendrán que identificar a 
los vehículos que exceden la velocidad 
permitida; obtener al menos una imagen 
que permita conocer las características 
del vehículo y de la matrícula, operar 24/7 
y reconocer automáticamente los carac-
teres impresos en las placas con el 92 por 
ciento de efectividad. °SILVINO CUATE

ASE MANTIENE INVESTIGACIÓN POR DAÑO PATRIMONIAL 
DURANTE MANDATO DE EDUARDO RIVERA

Puebla, Pue-  Los órganos de control y 
la Auditoría Superior del Estado (ASE) 
mantienen investigaciones abiertas so-
bre el aparente daño patrimonial que el 
ex alcalde, Eduardo Rivera Pérez, habría 
causado a las arcas del Ayuntamiento de 
Puebla, con un monto estimado de 261.2 
millones de pesos.

CRÍTICAS Y POSTURA DEL PARTIDO 
Una vez más, el ex candidato a la guber-
natura por la coalición PRI, PAN y PRD 
enfrenta críticas tras las observaciones 
emitidas por la ASE, mientras que el par-
tido en el que milita mantiene una pos-
tura reservada sin emitir comentarios al 
respecto.

De acuerdo con lo reportado por la 
ASE, en el pliego formado por 319 fo-
jas, se emitieron 15 observaciones, 6 
recomendaciones, más 26 solicitudes 
de aclaración, mismas que a decir del 
encargado de despacho de la ASE, 
Francisco Fidel Teomitzi Sánchez, ex-
plicó que presentarán las respuestas 
correspondientes.

Será entonces cuando al final los ór-
ganos de control internos fortalezcan los 
trabajos de investigación, ante la obser-
vación de la ASE de detectar presuntas 
anomalías.

La ex administración panista, una vez 
que fue notificada tiene alrededor de 30 
días hábiles para responder. El reporte 
más reciente de la ASE da cuenta sobre 
un posible daño patrimonial de 261.2 mi-
llones de pesos, monto que deriva de los 
15 pliegos de observaciones.

ÁREAS IMPLICADAS EN LAS OBSERVACIONES
 La mayoría de las observaciones de la 
ASE se relacionan con proveedores en 
temas de seguridad, mantenimiento inte-
gral, materiales de oficina, renta de ma-
quinaria para la Secretaría de Movilidad 
e Infraestructura, así como tareas de fu-
migación, entre otras acciones guberna-
mentales. °AURELIA NAVARRO
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Los Comités de Agua 
Potable en municipios 
deben rendir cuentas

  Diputado propone que Comi-
tés de Agua en municipios po-
blanos transparenten el uso de 
recursos para mejorar el servicio

Puebla, Pue. El diputado local, Jaime 
Alejandro Aurioles Barroeta propuso 
que los Comités de Agua Potable for-
mados por ciudadanos en municipios 
del interior del estado rindan un infor-
me donde se transparente el uso de los 
recursos que gastan para dar el servi-
cio de agua.

USO DISCRECIONAL DE FONDOS
Jaime Alejandro Aurioles Barroeta dio 
a conocer que muchos de estos co-
mités al estar formados de lugareños, 
guían su actuar conforme a los usos y 
costumbres de la demarcación, sin que 
nadie audite el gasto que se hace para 
brindar el servicio a las familias.

Si bien reconoció el congresista 
que estos Comités de Agua Potable 
formados por ciudadanos se encargan 
de limpiar tuberías, es importante que 
estas figuras transparenten los recur-
sos que se generan por el cobro de 
agua potable.

“No sólo se trata de generar una 
cultura o rendición de cuentas sino 
para llevar a cabo la prestación de 
este servicio de una manera eficiente, 
y eficaz”, dijo Jaime Alejandro Aurioles 
Barroeta.

 
EXHORTO A MUNICIPIOS
El exhorto va dirigido a los 217 muni-
cipios del estado de Puebla para que 
respecto a los usos y costumbres de 
cada comunidad promuevan y cum-
plan los lineamientos de rendición de 
cuentas.   

De lograr que estos Comités Ciu-
dadanos de Agua Potable, hagan la 
transparencia del manejo de los recur-
sos que obtienen por brindar el servicio 
del agua, se pondría fin al uso discre-
cional de los recursos que manejan. 

“El agua es un recurso indispensa-
ble, a diario se usa con un consumo 
directo (…) se utiliza para consumo 
directo, cocinar alimentos, hacer rie-
go agrícola, la repartición del agua en 
muchos municipios se asignado por 
usos y costumbres, se deben rendir los 
informes ciudadanos de los gastos y 
captación de recursos que reciben por 
prestar el servicio”, dijo el congresista 
del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena). °AURELIA NAVARRO

Serán requisitos más simples para el Consejo 
Ciudadano de la Comisión de Búsqueda

  PUEBLA BUSCA AGILIZAR LA INTEGRACIÓN DEL CONSEJO CIUDADANO PARA LA COMISIÓN 
DE BÚSQUEDA DE PERSONAS CON REQUISITOS MÁS ACCESIBLES

Puebla, Pue. La presidenta del Congre-
so local, Laura Artemisa García Chávez 
confirmó que el Legislativo está “simplifi-
cando” los requisitos que tendrá la nueva 
convocatoria que se lanzará para integrar 
el Consejo Ciudadano de la Comisión de 
Búsqueda de Personas en Puebla.

Laura Artemisa García Chávez confirmó 
que después del 15 de mayo, cuando se re-
anude el periodo ordinario de sesiones se 
volverá a emitir esta convocatoria, ya que 
la primera, recordó, fue declarada desierta, 
debido a que los aspirantes no logran cum-
plir con los requisitos que se piden. 

Para esto, en la sede del Congreso 
local se llevará a cabo una reunión la 
próxima semana, donde participarán el 
rector de la IBERO, Mario Ernesto Patrón 
Sánchez, al igual que la fundadora del 
Colectivo “Voz de los Desaparecidos en 

Puebla”, María Luisa Núñez Bajoras.
 

FLEXIBILIZACIÓN DE REQUISITOS
Laura Artemisa García Chávez aclaró 
que la LXII Legislatura del Congreso local 
no ha soltado el tema, por el contrario, se 
están analizando los puntos de la nueva 
convocatoria, para eliminar o ajustar los 
requisitos que se piden cumplir.

Sobre todo porque algunos de estos 
requisitos que se piden, son demasiado 
estrictos, que son imposibles de cumplir, 
cuando en realidad estos mismos debe-
rían tener un sentido más ciudadano, que 
técnico. 

“Son varios años en los que no se 
ha podido completar este Consejo Ciu-
dadano que estará acompañando a la 
Comisión de Búsqueda de Personas del 
Estado de Puebla, de la que ya está a 

cargo, Juan Enrique Rivera Reyes. En el 
Congreso si recae el Consejo Ciudadano 
que va a acompañar a esta Comisión de 
Búsqueda, no hemos soltado el tema”, 
dijo Laura Artemisa García Chávez.

Este Consejo Ciudadano debe estar 
formado por 9 integrantes, de los cuales 
4 deben ser familiares de personas des-
aparecidas o no localizadas, 2 especia-
listas en la protección y defensa de los 
derechos humanos, y 3 representantes 
de organizaciones de la sociedad civil en 
derechos humanos.

La convocatoria que se declaró de-
sierta correspondió al periodo del 5 al 14 
de marzo de este año, donde sólo cinco 
personas mostraron interés, pero para el 
18 del mismo mes, el Congreso local dio 
a conocer que ninguno de los interesados 
cumplió con los requisitos. °AURELIA NAVARRO

Delicado y complejo prohibir los “narcocorridos”, dice el PAN
Puebla, Pue. Para el diputado local del 
Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Mi-
calco Méndez antes de pensar en legislar 
sobre una ley que prohibía el género mu-
sical de Corridos Tumbados, el escenario 
debe ser perfectamente analizado.

Si bien reconoció Rafael Micalco Mén-
dez, que en ningún estado se debe nor-
malizar cualquier situación de violencia, 
por ejemplo cuando se habla de temas 
relacionados con el narcotráfico, como 
pasa en la mayoría de los Corridos Tum-
bados, es cierto que intentar una prohibi-
ción, es delicado y complejo. 

Rafael Micalco Méndez consideró que 
tal vez se puede actuar de otra forma, 
para explicar a los ciudadanos el impacto 
que pudiera tener en el comportamiento 
social si se normaliza la violencia desde 
la música.

Incluso dijo, el panista que los legisla-
dores pueden hacer uso de otras herra-
mientas como emitir exhortos, para pedir 
que expresiones de este tipo que norma-

lizan la violencia, no se den.
“Es una línea muy delgada que hay 

que tener mucho cuidado, sobre todo 
plasmarlo en una ley, cuidado, pudiéra-
mos lanzar exhortos, otro tipo de esfuer-
zos para que este tipo de actividades, o 
expresiones que normalizan la violencia 
no se den, pero ya meterlo en ley, hay 
que tener mucho cuidado”, dijo Rafael 
Micalco Méndez.

En la actualidad los llamados “corri-
dos tumbados”, han sido severamente 
criticados, porque incitan a la violencia y 
cometen apología del delito.

 EL RECHAZO A LA PROHIBICIÓN Y 
LA POSTURA DE SHEINBAUM
Si bien en Puebla el tema de prohibir los 
“narcocorridos” o “corridos tumbados” no 
ha tomado mucha fuerza, en lugares como 
Nayarit los diputados locales están por re-
tomar la discusión sobre el dictamen para 
prohibir corridos tumbados en Tamaulipas.

Bajo el argumento de que este género 

musical hace “apología de la violencia” en 
los espectáculos públicos.

De este tema, la propia presidenta 
del país, Claudia Sheinbaum ha pues-
to en claro, que a su parecer el buscar 
una prohibición para este género, es un 
“absurdo”.

En lugar de eso, dijo que su adminis-
tración apuesta más por construir y pro-
mover conciencia social para que no se 
haga apología del narcotráfico, así como 
de otras prácticas ligadas a los Corridos 
Tumbados, como el consumo de drogas, 
o violencia hacia la mujer. °AURELIA NAVARRO



REGIONAL 10 VIERNES.02.05.2025                   @diariopuntual        www.diariopuntual.com

En Atlixco, el estiaje drena 
los mantos: Soapama pide 
uso responsable del agua

  DIPUTADO LOCAL PROPONE QUE LOS COMITÉS DE AGUA EN PUEBLA TRANSPARENTEN 
RECURSOS Y MEJOREN EL SERVICIO EN COMUNIDADES RURALES

Atlixco, Pue. A medida que la temporada 
de estiaje golpea con fuerza la región, el 
caudal subterráneo que alimenta los po-
zos de Atlixco ha disminuido entre 15 y 20 
por ciento, encendiendo las alarmas entre 
las autoridades locales. Luis Enrique Var-
gas, director del Sistema Operador de los 
Servicios de Agua Potable y Alcantarillado 
del Municipio (Soapama), detalló en en-
trevista que esta reducción amenaza con 
tensionar el suministro en diversas colo-
nias si no se toman medidas inmediatas.

“Estamos enfrentando un desafío natural 
que nos exige corresponsabilidad”, advirtió 
Vargas. Soapama administra 26 pozos y 
un manantial, siendo el pozo Cristo Chico 
el de mayor peso operativo: alimenta a 20 
colonias y 14 fraccionamientos mediante un 

complejo sistema de rebombeo que mantie-
ne viva la red hídrica local. Sin embargo, las 
reservas subterráneas ya muestran signos 
de agotamiento estacional.

LLAMADO AL AHORRO
Ante esta situación, el organismo ha 
lanzado una campaña informativa para 
promover el uso responsable del agua. 
Las recomendaciones incluyen no regar 
áreas verdes con agua potable, utilizar 
sistemas de almacenamiento como cis-
ternas, especialmente en viviendas de 
dos o más niveles, y reducir el desper-
dicio en actividades domésticas. Vargas 
subrayó que la administración busca un 
control más riguroso de la extracción, ali-
neado con la capacidad real de los pozos.

La realidad es que los sistemas ope-
ran las 24 horas del día, esforzándose 
por mantener el flujo necesario para ho-
gares y negocios. “La prioridad es garan-
tizar condiciones de higiene que preven-
gan enfermedades, sobre todo en épocas 
donde el calor facilita la proliferación de 
bacterias y virus”, explicó el director.

El llamado de Soapama no es menor. 
La presión hídrica no solo es un tema téc-
nico: representa un reto social. Si bien los 
pozos continúan activos, su límite es fini-
to, y el comportamiento ciudadano puede 
inclinar la balanza entre el abasto estable 
y la escasez. Atlixco enfrenta una prueba 
de conciencia colectiva, donde el agua, 
más que un recurso, se ha vuelto un sím-
bolo urgente de cooperación. °PAOLA AROCHE

Un desalojo de 
ambulantes en Izúcar 
terminó en trifulca

  El retiro se efectuó en la 
zona conocida como La Tijera

Izúcar, Pue. Las banquetas del primer 
cuadro de Izúcar de Matamoros lucen 
libres y transitables este miércoles, 
luego de un operativo de desalojo a 
comerciantes ambulantes realizado 
por el Ayuntamiento con apoyo de 
Seguridad Pública.

El retiro se efectuó en la zona cono-
cida como La Tijera, liberando las ca-
lles Niño Perdido (entre Independen-
cia y Ocampo), Independencia (entre 
Niño Perdido e Hidalgo) y Ocampo 
(entre Niño Perdido e Hidalgo). 

Durante el desalojo se registró un 
enfrentamiento entre ambulantes y 
elementos de seguridad, en el que se 
utilizaron palos, piedras, frutas y otros 
objetos, luego de que se impidiera a 
los comerciantes instalarse como de 
costumbre.

El Ayuntamiento emitió un comu-
nicado oficial donde dio a conocer 
que el retiro fue aprobado por Cabildo 
y que buscan garantizar la movilidad 
peatonal, proteger a personas con 
discapacidad y recuperar espacios 
públicos para beneficio común. 

El Ayuntamiento aseguró que la 
medida se realizó con apego a la ley 
y no pretende afectar los ingresos de 
los vendedores sino crear un entorno 
limpio y seguro para todos.

Informó que el pasado 29 de abril 
se llevó a cabo una mesa de diálogo, 
donde se propuso la reubicación de 
los comerciantes al Mercado Revo-
lución, con apoyo institucional para 
mantener sus actividades económi-
cas dentro de la legalidad.

Las calles recuperadas perma-
necen bajo vigilancia de personal de 
Abastos y policías municipales para 
evitar reinstalaciones en los próximos 
días y se mantengan las banquetas 
liberadas. °URIEL MENDOZA

Ejecutan a presunto delincuente en Chapulco; otro hombre resultó herido
Chapulco, Pue. Un hombre identificado 
como “El Grillo”, con un amplio historial de-
lictivo, fue ejecutado la madrugada de este 
jueves por sujetos fuertemente armados, 
quienes realizaron múltiples detonaciones 
de arma de fuego contra el vehículo en el 
que se trasladaba sobre la carretera fede-
ral, a la altura del municipio de Chapulco.

De acuerdo con versiones de testigos 
presenciales, tras recibir los impactos de 
bala, “El Grillo” perdió el control del automó-
vil y se impactó contra una zona con gran 
cantidad de piedras a un costado de la vía.

Al sitio arribaron servicios de emer-
gencia, quienes al revisar el cuerpo con-
firmaron que ya no presentaba signos 
vitales, por lo que fue declarado muerto 
en el lugar. Elementos de la Policía Mu-
nicipal acordonaron la zona para permitir 
las labores de levantamiento del cadáver, 

el cual fue trasladado al Servicio Médico 
Forense (SEMEFO).

OTRO HOMBRE FUE HOSPITALIZADO
En el mismo vehículo viajaba otro mas-
culino, quien también resultó herido por 
los disparos. Fue trasladado a un hospital 
para recibir atención médica inmediata, 

aunque su estado de salud se reporta 
como estable.

Al lugar acudió personal de la Secre-
taría de Marina, así como policías muni-
cipales de Chapulco y Santiago Miahuat-
lán. Hasta el momento se desconoce el 
móvil del ataque y la identidad de los 
agresores. °LUZ MARÍA ZAYAS
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Sergio Salomón Céspedes asume la 
dirección del INM con enfoque humanista

 Sergio Salomón reafirmó su 
compromiso con el estado mexi-
cano con una migración basada 
en la corresponsabilidad regional

Puebla, Pue-El exgobernador de Puebla, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina, es 
el nuevo comisionado del Instituto Nacio-
nal de Migración (INM), con el encargo de 
consolidar una política con enfoque hu-
manista, sustentada en el modelo mexi-
cano de movilidad humana.

COMPROMISO CON LA COOPERACIÓN 
INTERINSTITUCIONAL
El nuevo comisionado tendrá la respon-
sabilidad de fortalecer la capacidad ins-
titucional del INM, profundizar la coo-
peración interinstitucional y regional, y 
garantizar una atención digna a las per-
sonas en contexto de movilidad, en coor-

dinación con autoridades locales, actores 
internacionales, y especialmente, en un 
ambiente de entendimiento, diálogo y 
cooperación con los Estados Unidos.

CEREMONIA DE TOMA DE PROTESTA EN GO-
BERNACIÓN
Durante la ceremonia de asunción del 
cargo, que se llevó a cabo en la Secreta-
ría de Gobernación, se reafirmó el com-
promiso del Estado mexicano con una 
migración basada en la corresponsabi-
lidad regional, el respeto a los derechos 
humanos, y la construcción de solucio-
nes compartidas frente a los desafíos de 
la movilidad. °REDACCIÓN

Grupo armado somete 
a policías y roba caja 
seca en Xicotepec
Xicotepec. Pue- Este jueves, elementos 
de la policía auxiliar de la CDMX fueron 
sorprendidos por media docena de su-
jetos armados, quienes los sometieron, 
golpearon y les quitaron sus armas de 
cargo. Posteriormente, los delincuentes 
los ataron, impidiendo que reaccionaran 
ante el asalto.

SUSTRACCIÓN DE LA CAJA SECA 
EN EL CORRALÓN 
Los policías se encontraban resguardando 
una caja seca, que aparentemente trans-
portaba muebles, y había sido robada días 
antes en la autopista México-Tuxpan, a la 
altura del Puente Las Jorobas. Aunque la 
Guardia Nacional logró su recuperación, 
el vehículo permanecía en un corralón ubi-
cado en la carretera Federal Pachuca-Tu-
xpan, en el Km. 113, cuando fue sustraído 
nuevamente por los delincuentes.

Para llevarse el transporte, los agre-
sores utilizaron un tractocamión, con el 
cual rompieron el portón del corralón y lo-
graron extraer la caja seca, una Wabash 
modelo 2017, con placas de circulación 
61-UW-7B, perteneciente al Servicio Pú-
blico Federal.

LOCALIZACIÓN DEL VEHÍCULO EN HIDALGO
 Horas más tarde, la caja seca fue locali-
zada en San Alejo, pasando la caseta de 
cobro en la Jurisdicción de Tulancingo, 
en el Estado de Hidalgo. Posteriormente, 
el vehículo fue trasladado al corralón de 
Grúas Zempoala, donde permanece bajo 
resguardo. °ADÁN GONZÁLEZ
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“Es importante resaltar que las em-
presas privadas no serán desplazadas 
ni se cancelará el mercado eléctrico 
mayorista”, explica en entrevista con 
Newsweek en Español. “Por el contra-
rio, la iniciativa privada tendrá cre-
cimiento, ya que habrá reglas claras 
para invertir y garantías de un abas-
to suficiente y confiable de energía y 
servicios conexos”.

De aquí al final del sexenio de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, en 
2030, se estima que México enfren-
tará una demanda de energía de 
65,000 megavatios (MW). En térmi-
nos prácticos, un megavatio equiva-
le a un millón de vatios; y una casa 
mediana consume en promedio 
unos 20,000 vatios diariamente. De 
acuerdo con González Escobar, se es-
tima que los inversionistas privados 
aportarán 6,400 MW adicionales de 
capacidad en proyectos prioritaria-
mente de energía limpia a través de 
las diferentes figuras de participa-
ción que se contemplan en las nue-
vas leyes.

“En esta administración consoli-
daremos el rescate energético con 
reformas constitucionales y legales 
que revertirán definitivamente las 
políticas neoliberales y la reforma 
privatizadora de 2013”, explica. Y 
dice que con ello se buscará devolver 
a la nación sus empresas públicas 
para garantizar el abasto de ener-
géticos, la estabilidad del Sistema 
Eléctrico Nacional y el suministro 
de gasolinas.

Según la funcionaria, la reforma 
privatizadora de 2013 fue un fracaso, 
pues prometió un mercado eléctrico 
eficiente, pero solo 30 por ciento de 
la energía se vendía formalmente, 
mientras que el resto operaba en es-
quemas irregulares. En tanto, respec-
to a los hidrocarburos añade que las 
grandes inversiones esperadas nun-

damente, y al inicio del gobierno del 
expresidente Andrés Manuel López 
Obrador el sector estaba desman-
telado y abandonado. Las empresas 
del Estado fueron fragmentadas y 
forzadas a competir en condicio-
nes desiguales, con una carga fiscal 
desproporcionada que buscaba ha-
cerlas parecer ineficientes para jus-
tificar su privatización. Ante eso, el 
expresidente emprendió el rescate 
de Pemex y la CFE y logró avances en 
seguridad y abasto, aunque con un 
marco normativo adverso que limi-
tó el progreso”.

Por ello, de frente al futuro, dice 
que ahora se impulsará el desarrollo 
regional, la transición energética y 

ca llegaron y que Pemex se endeudó 
sin precedentes, la exploración y 
producción cayeron drásticamente, 
y hoy la producción privada apenas 
aporta el 6 por ciento.

Opina la secretaria de Energía: “El 
sector energético es estratégico para 
cualquier nación que aspire al desa-
rrollo. Pero durante los gobiernos 
neoliberales eso se olvidó delibera-

TIENE COMO ENCARGO uno de los desafíos más apremiantes: fortalecer 
las empresas públicas, impulsar la transición energética y atraer inversión 
privada bajo esquemas regulados. 
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“Basta de vender 
petróleo barato 
para comprar 
gasolinas y 
derivados caros”.
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una participación privada ordenada 
que complemente las capacidades 
del Estado. En ese sentido, la Secre-
taría a su cargo asumirá la rectoría 
del sector con “mayor austeridad y 
eficiencia”, y la nueva Comisión Na-
cional de Energía gestionará autori-
zaciones y supervisión.

INVERSIONES PARA EL 
DESARROLLO DEL SECTOR
ANTES DE ASUMIR SU ACTUAL PUESTO, 
en octubre de 2024, Luz Elena Gon-
zález se desempeñó como secretaria 
de Administración y Finanzas del 
Gobierno de la Ciudad de México. 
Economista con amplia experiencia 
en administración pública, especial-

En noviembre de 2024, la Secreta-
ría de Energía presentó el Plan Na-
cional de Energía, un programa me-
diante el cual se alinean los objetivos 
del sector durante el sexenio 2024-
2030 y que comprende dos partes: la 
Estrategia Nacional del Sector Eléc-
trico y la Estrategia Nacional del Sec-
tor de Hidrocarburos y Gas Natural.

En ese sentido, la secretaria ex-
plica que el plan del sector eléctrico 
contempla una importante inver-
sión pública: 22,377 millones de 
dólares para generación de energía; 
46,611 millones de pesos en transmi-
sión; 3,600 millones de dólares en 
distribución; y 20,461 millones de 
pesos para acciones y programas de 
justicia energética.

Y expone que, para aquellas inver-
siones destinadas netamente a la ge-
neración eléctrica, se podrá entregar 
energía y capacidad, de forma exclu-
siva, a la Comisión Federal de Elec-
tricidad (CFE) a través de contratos 
de largo plazo con la posibilidad de 
ceder la infraestructura al Estado al 
final del periodo.

Además, se permitirán esquemas 
de producción mixta, en los que los 
privados aportarán hasta 46 por 
ciento de la inversión y la CFE, el 54 
por ciento restante. También, dice, 
se mantendrá la venta de energía 
en el mercado eléctrico mayorista 
(MEM) para complementar la oferta 
y garantizar un abasto eléctrico sufi-
ciente con despacho económico.

Mientras tanto, en el sector de los 
hidrocarburos, afirma, para las acti-
vidades de exploración el objetivo es 
incrementar las reservas 3P —reser-
vas probadas más las probables más 
las posibles— para garantizar al me-
nos diez años de producción.

“Y en el tema de extracción busca-
mos formar un clúster de yacimien-
tos en el norte del Golfo de México, 

mente en finanzas, energía e infraes-
tructura, frente a la responsabilidad 
que se le ha encomendado responde 
que este “es un gran reto”, pero tam-
bién “un gran honor”.

“Ser titular de esta agenda me com-
promete a trabajar incansablemente 
para generar acuerdos y liderar la 
construcción de una política que 
haga realidad nuestra visión de so-
beranía y justicia energética”, apun-
ta. Y agrega: “El propósito es que 
cada hogar del país pueda acceder a 
la energía que necesita para realizar 
sus actividades cotidianas y que nun-
ca más queden relegados del avance 
y el bienestar que generan los recur-
sos de la nación”.

UNO DE LOS RETOS es la recuperación de la extracción de crudo en 
Ku-Maloob-Zaap (foto) y Akal, en la Sonda de Campeche, mediante procesos 
de recuperación mejorada. 
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(MEM) para complementar la oferta 
y garantizar un abasto eléctrico sufi-
ciente con despacho económico.

Mientras tanto, en el sector de los 
hidrocarburos, afirma, para las acti-
vidades de exploración el objetivo es 
incrementar las reservas 3P —reser-
vas probadas más las probables más 
las posibles— para garantizar al me-
nos diez años de producción.

“Y en el tema de extracción busca-
mos formar un clúster de yacimien-
tos en el norte del Golfo de México, 

mente en finanzas, energía e infraes-
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que se le ha encomendado responde 
que este “es un gran reto”, pero tam-
bién “un gran honor”.

“Ser titular de esta agenda me com-
promete a trabajar incansablemente 
para generar acuerdos y liderar la 
construcción de una política que 
haga realidad nuestra visión de so-
beranía y justicia energética”, apun-
ta. Y agrega: “El propósito es que 
cada hogar del país pueda acceder a 
la energía que necesita para realizar 
sus actividades cotidianas y que nun-
ca más queden relegados del avance 
y el bienestar que generan los recur-
sos de la nación”.

UNO DE LOS RETOS es la recuperación de la extracción de crudo en 
Ku-Maloob-Zaap (foto) y Akal, en la Sonda de Campeche, mediante procesos 
de recuperación mejorada. 

FO
T

O
: P

E
M

E
X

 /
 C

U
A

R
T

O
S

C
U

R
O

08-15 Secretaria de Energía.indd   11 14/03/25   13:54

CONTINUARÁ...

9A B R IL . 2025

‘SOBERANÍA 
ENERGÉTICA  

NO SIGNIFICA  
CERRARSE A 

LA INVERSIÓN 
PRIVADA’

UIERO RESALTAR ALGO QUE 
hemos dicho varias veces: el 
fortalecimiento de las em-
presas públicas y la sobera-
nía energética no significa 
que estamos cerrados a la in-
versión privada; por el con-
trario, la consideramos una 
aliada para alcanzar y poten-
ciar las metas de México”.

La titular de la Secreta-
ría de Energía de México, Luz Ele-
na González Escobar, tiene como 
encargo uno de los desafíos más 
apremiantes del país: fortalecer las 
empresas públicas, impulsar la tran-
sición energética y atraer inversión 
privada bajo esquemas regulados. Y 
justo sobre este último punto con-
firma que el gobierno mexicano 
recurrirá a esquemas financieros 

“innovadores” para atraer inversión 
privada y asegurar un crecimiento 

“sostenible y equilibrado”.

De aquí a 2030 México 
enfrentará una demanda 
de energía estimada en 
65,000 megavatios; a la 
vez, requiere abandonar 
gradualmente los 
combustibles fósiles.  
Luz Elena González, 
secretaria de Energía, 
afirma que, pese a los 
obstáculos, en el país  
se consolidará el rescate 
energético.
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Anuncia Gobierno 
federal implementación 
paulatina de semana de 
40 horas; en 2030 será 

una realidad
En una reunión con representantes sindicales de todo 
el país, el secretario del Trabajo, Marath Bolaños, hizo 
hincapié en la necesidad de encontrar el balance entre 

el trabajo, descanso y esparcimiento.
POR: DALILA SARABIA
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E
n el marco de la conmemoración del Día del Trabajo, el secretario 
del Trabajo, Marath Bolaños, anunció que por instrucciones 
de la presidenta Claudia Sheinbaum se comenzará con la 
implementación paulatina de la semana de las 40 horas a fin de 
que sea una realidad total en enero de 2030.

“Comenzaremos con la instauración paulatina y gradual de la semana de 
40 horas en nuestro país”, confirmó el funcionario.

“Reduciremos de manera gradual la semana laboral para llegar, a más 
tardar a enero del 2030, a un total de 40 horas semanales”, agregó.

Con ello, dijo, se atenderá la demanda histórica del pueblo de México.
Durante una reunión con representantes sindicales de todo el país, el 

secretario del Trabajo hizo hincapié en la necesidad de encontrar el balance 
entre el trabajo, descanso y esparcimiento, por lo que “estaremos devolvien-
do 8 horas a la semana” para que los trabajadores las ocupen como mejor 
les convenga.

“DEBEMOS TRABAJAR PARA VIVIR Y NO VIVIR PARA TRABAJAR”, SUBRAYÓ.
Para lograr las reformas y adecuaciones necesarias para hacer realidad la 
semana de 40 horas, entre el 2 de junio y el 7 de julio próximo se llevarán a 
cabo foros nacionales en donde se escuchará a trabajadores, empleadores, 
sindicalizados y demás.
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